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□半岛记者 邢成博

一场原本被认为是没有什么新闻的比
赛，在梅球王的加持之下再度被镀上了“里程
碑”特色。北京时间9月3日，西甲第三轮的一
场比赛在诺坎普球场进行，梅西梅开二度帮
助球队8：2大胜韦斯卡，三连胜的巴萨以净胜
球优势领跑西甲。而在对韦斯卡的比赛中，梅
西也改写了自己的历史，韦斯卡成为西甲历
史上第37支被梅西攻破球门的球队。算起来
梅西在西甲先后遇到过40支球队，他已经攻
破了其中37支球队的大门，只有赫雷斯（2次
对阵）、皇家穆尔西亚（1次对阵）、加的斯（1次
对阵）幸免于难。对这37支球队，梅西共打入
了386球，这是西甲历史上的纪录。
尽管在世界杯上折戟，又闹出了退出国

家队的风波，但是在俱乐部层面梅西一直没
有让人失望。过去的辉煌暂且不说，单单本赛
季，西甲三场比赛过后他就打进了四球，带领
球队三连胜力压皇马和马竞。在西甲射手榜
上，梅西也坐在第一的位置。值得一提的是，
本场比赛对阵韦斯卡，梅西原本得到了一个
点球机会，可以将自己的梅开二度变成帽子
戏法，但是他慷慨地将点球让给了苏亚雷斯。
即使放弃到手的机会，他依旧是西甲最令人
闻风丧胆的杀神。拥有梅西，真的可以为所欲
为，尤其是在C罗离开之后，人们不禁在思
考，谁能挡住梅西的锋芒呢？
目前在西甲射手榜上，本泽马也打进了
4粒进球，暂时和梅西平分秋色，在C罗出走
之后，一直默默为罗总裁做嫁衣的本泽马终
于从背锅的角色转化为进球角色。三场比赛
他用8脚射门5次射正打进了四粒进球，其
效率之高让C罗也汗颜。并且本泽马也已经
攻破了西甲33支球队的球门，超越了C罗。
在C罗离开之后，只要本泽马保持这样的进
攻势头，和梅西一争高下也是必然的事。
贝尔也是梅西的一个潜在对手，尽管三轮
过后梅西才是西甲榜单上进球、助攻、关键传
球、射门次数、射正次数都排名第一的人。但是
贝尔也有后起之势，三场比赛贝尔一共打进了
三粒进球，C罗离开后贝尔也被盘活了，和本泽
马组成双子星发挥的作用比C罗在的时候还要
大。单兵作战或许成绩不如梅西，但是如果巴
萨皇马直接对话，贝尔和本泽马合力未必会
比梅西和苏亚雷斯差。
远走的C罗无法和梅西进行直接比较，但
是横向比较之下，人们在感叹梅西王者归来，
也在唏嘘C罗迟迟没能取得进球。曾几何时，
人们说梅西是体系球员，离开巴萨体系就玩
完，C罗才是到哪里都发光自成一派的那个。
不过就现在的情形看，C罗想要证明自己不输
梅西，恐怕得从打破进球荒开始。

梅球王，为破纪录而生

创造青岛乒乓球历史

要说到青岛第一支乒乓球甲A
球队的诞生，一切还得从 2017 年的
11月说起。在此之前，青岛尽管乒乓
球人才辈出，但是从来没有哪支球
队进入过乒甲时代。带着创造青岛
乒球历史的目标，潘罡在去年 11 月
正式完成了对中国乒乓球俱乐部甲
B联赛球队沈阳队的收购。靠着自己
在乒乓球圈内的影响力和好人缘，
他一连签下了杨晓夫、汪佳男、罗铮
三名前国手。精心备战之后，他们踏
上了中国乒乓球俱乐部甲 B 比赛的
赛场。

“从甲B冲甲A是我们的第一个
目标，要完成这个目标我们要参与
两站比赛，第一站比赛于 4 月 14 日
在秦皇岛训练基地开始，男、女各有
32 支队伍参赛，按照 2017年比赛成
绩以蛇形排列办法将男、女各分为 4
个小组进行循环赛,之后再让前四名
打决赛。我们在这项赛事中虽说是
新军，但毕竟队内三名队员中有两
人打过上赛季的甲 A 联赛，从高水
平的联赛下来打甲 B 自然不在话
下。我们一举夺下了第一站比赛的
男子冠军。”潘罡告诉记者，第二站
比赛 8 月 29 日在内蒙古展开争夺，
依旧是 32支球队参赛，分为三轮。身
为一号种子的青岛乒协队顺利闯过
第一轮，在第二轮“四进二”的比赛

中不敌河北固安，失去了直接升入
甲 A 的机会。但是第三轮比赛青岛
队没有再让机会溜走，他们先后打
败了湖南和广东队，9 月 2 日，他们
以总成绩第二名的优异表现顺利冲
进甲 A ，用十个月的时间完成了跳
级。“比赛中我们有优势也有劣势，
大部分代表队都是年轻选手挑大
梁，我们的汪佳男是 1983年生人，杨
晓夫也 34 岁了，经验上他们比别人
强，但是体力上受到了年轻选手的
极大挑战。好在大家顶住了，顺利冲
上了甲A。”潘罡说。

建好大本营全力冲超

“我们在组建这支球队的时候
就是奔着冲上甲 A 的目的去的，在
完成这个目标之后，我们的下一个
目标就是乒超。”青岛市乒乓球协会
主席马秀臻告诉记者。在足球、篮球
和羽毛球方面，青岛都曾有过顶级
联赛职业球队，唯独乒乓球还是空
白。但是青岛乒乓球人才并不缺乏，
从乔云萍、张继科、陈梦到方博都是
世界上赫赫有名的人物，青岛爱好
乒乓球的人也特别多，值得有一支
顶级联赛乒乓球队。在冲上甲 A 之
后，冲超也有望在后年完成。“此前
乒超并没有升降级制度，但是从明
年开始会改革，8支乒超球队最后两
名和甲 A 前六名组成新的乒甲球

队，打主客场循环赛，成绩最好的两
名能在后年升入乒超，也就是说，我
们最早后年才能升入乒超。”马秀臻
说。

当然，每升到一个新的级别，再
往上走都是不容易的。在甲 A 层面
打比赛，潘罡就直言球队阵容要发
生变化：“我们现有人员
估计是甲 A 中游水平 ，
想要冲超需要淘汰一两
个现有球员，补充新的
力量，我们将根据实际
情况进行调整。”除了人
员，招商也是当务之急，
毕竟山东现有的乒超球
队比如鲁能和魏桥都有实
力雄厚的企业支持，目前乒
协也力争在明年三月之前找
到青岛市热爱乒乓球并且愿
意支持青岛队冲超的企业携
手并进。

此外，青岛市乒协已经在崂山
区同安路建立起一个占地 1500平米
的基地，这不仅可以用作乒协训练
基地，也可以承接青岛队乒甲乃至
乒超比赛，俱乐部青训等。“青岛市
乒乓球后备人才储备还比较雄厚，
之前有二体，鲁能训练基地提供人
才，现在各个俱乐部也都能提供不
少好苗子，一旦冲超成功，或许顶级
运动员还需要市场化运作来，但是
梯队人才我们绝对不缺。”马秀臻表
示。

青岛乒协组队仅
10个月成功冲上甲
A，力争尽早升超

□半岛记者 邢成博

9月2日晚，2018年中国乒乓球俱乐部甲B比赛（第二站）在内蒙古自治区体育
馆落幕，青岛燕飞乒乓球运动俱乐部队代表青岛乒协冲甲A成功。至此，青岛市诞生
了史上首个乒乓球甲A球队。值得一提的是，这支去年11月才组织的球队在短短10
个月时间实现了飞跃，从甲B冲到甲A。青岛市乒乓球运动协会的副秘书长潘罡则
表示，由于乒超引入升降级制度，虽然下赛季球队不可能直接进入乒超，但这是球队
未来的主要目标。

青青岛岛乒乒协协主主席席马马秀秀臻臻（（左左四四））与与副副秘秘
书书长长潘潘罡罡（（左左三三））率率队队创创造造历历史史。。

梅西
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